

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La suscripción se cobra adelantada y se envía a las oficinas de fácil correo.—Correspondientes en París: Mr. L. G. desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Administración: Plaza de San Agustín, número 7, bajo Redacción Isaac Peral 24

## Discurso transcendental

La falta de espacio nos impide en absoluto poder dar cuenta á nuestros abonados del discurso íntegro que ayer pronunció en el Teatro de la Zarzuela de Madrid D. Juan Vazquez de Mella, pero no por eso hemos de copiar algunos de sus brillantes párrafos de su conferencia. Comenzó diciendo el elocuente orador:

Quisiera á estas alturas, que son momentos muy solemnes para la Patria y para la humanidad, quisiera, repito, que la humanidad sea la conserjera no solo de esta humanidad, sino en un momento tan crítico, sino porque los hechos que alcanzan á todo el mundo y que pueden repercutir aquí, solo la prudencia puede evitar.

¡Que las palabras son proyectiles que avivar el incendio! pero no vengo á disfrazar mi pensamiento. ¡Hablaré claro á la Patria!

Vengo por los amigos y por los no amigos que quieren orientar la política internacional de España y porque otros oradores hablaron con vistas á una tendencia que no tiene mayoría en el país.

No recibí las palabras de Romanones y de Melquiades Alvarez, respecto á mi persona, pero no olvidaré que todos estudiamos tres puntos culminantes y después miremos nuestra más conveniente orientación.

¡Repetimos, sobre todo, sus manifestaciones sobre la unión de las derachadas!

En el orden religioso, no ponemos condiciones: no nos unimos unos á otros, sino todos con la Iglesia: si se trata de la acción social, no ponemos obstáculos á las diferentes opiniones y convergiremos con ellos en una acción común, pero en la acción política, en la organización del Estado y en sus relaciones con el extranjero, no estaremos conformes con aquellos que estén en contra de nuestro programa, acercándonos ó separándonos de ellos, según se acerquen ó se separen de nuestro programa.

Sobre la unión de las izquierdas por el liberalismo y el radicalismo, se fundó una escuela neutra y la secularización de los cementerios, el matrimonio civil y la libertad de cultos.

Refiriéndose á la actual guerra europea, dijo Mella:

Para nuestros políticos parece que empieza la guerra, pero entendiendo es un hecho tan transcendental que no conozco otro igual.

Cifras tiosotas menudas ven la guerra con un criterio reducido, es decir, solo por el lado económico, pero la causa es solo una lucha comercial que acabará con la lucha de fronteras y tarifas.

Un otro imperio persá dominó á las diadas gastadas de Asiria y no era por móvil moral, sino conquistador.

Levántese luego Esparta y no para purificar á Atenas, y después Grecia domina á Esparta y á Atenas y no es para perfeccionar un ideal moral.

Y luego se impone la civilización belicista, no moviendo á sus jefes el afán de imponer nuevos ideales.

Roma hace que Grecia rinda su espada, sin llevar misión alguna extraordinaria.

Y después viene Cartago y más tarde los bárbaros que atraviesan el pecho á Roma, derribándola, y todos van por el botín.

una brisa que los mueve, y esta brisa viene del cielo!

(Ovación entusiasta).

La guerra actual mueve todos los espíritus y todos los intereses, aunque no todos los brazos. Los éxitos de la guerra repercutirán en todo el mundo porque sus efectos son universales. ¡Es como si el espíritu de Dios flotara sobre tales aguas ensangrentadas!

Pero la guerra no vino de improviso. Yo la vaticiné tres veces y voy á indicar brevemente algo de lo que dije en el Parlamento el 31 de Enero de 1912, analizando la cuestión balcánica.

En 17 de Diciembre del mismo año formulé más claro mi pensamiento y me llamaron vidente: ¡como lo fui antes en la guerra de Cuba!

En Octubre de 1913, al visitarnos Poincaré, lo anuncié firmemente y llegó el 28 de Mayo y anunció los sucesos próximos, diciendo:

Creo equivocarme mucho si la guerra no es una cuestión que se planteará pronto.

¡Ved los enormes aprestos militares de Austria Hungría y Rusia y cómo Alemania que lo sabe, dice que no lo tolera, es porque no quiere ser atacada por la espalda.

Ved la sombra de Francisco José, del noble anciano que parece que retiene la vida para alargar la paz, porque sabe que tendrá que enfrentar las aguas del Danubio y echar legiones sobre los otros pueblos eslavos.

¡Y la tormenta estalló en Agosto y aún, los varones prudentes negaban el conflicto!

La guerra no está planteada entre Francia y Alemania, sino entre Inglaterra y Alemania, y si Rusia y Francia hicieran la paz por separación la guerra continuaría contra Inglaterra.

Pero si Inglaterra hiciera sola la paz, como es el banquero universal, la guerra acabaría pronto.

Los términos del problema no son francófilos ó germanófilos.

Es un error la política latina de Salandria y Deicassé. ¡Los territorios de Trieste y del Trentino, no han sido nunca italianos! ¡El día en que Austria fuera vencida, se haría italiana con un inmenso imperio eslavos asentado en Constantinopla.

Y Francia, enemiga siempre de Inglaterra, tiene fortificados á Dunkerque, á Calais y á Normandía, contra Inglaterra!

Nosotros temamos que reivindicar el Mar latino (el mare nostrum) contra quien tenemos que reivindicarlo, sino contra el intruso que nos ha convertido en vasallos?

Refiriéndose á la neutralidad, dijo el orador:

En el momento actual nacional, se impone, como necesidad suprema, la neutralidad absoluta.

Pero hay la neutralidad del Estado y la neutralidad de la Nación.

¡La neutralidad del Gobierno debe ser absoluta, pero la nacional no, porque no somos estúpidos! ¡Nos ponemos al lado de quien es más firme sostén del interés de España.

Cuando Melquiades Alvarez decía que la neutralidad debía de ser de simpatía para los aliados, veía una neutralidad gata, pero con grandes peligros para los días de paz.

Si al venir al Congreso de la paz, el triunfo ha sido de aquella Potencia por lo cual no sentimos simpatía, nos trataría como á enemigo y si la triunfante es la simpática, nos preguntaría que por qué no la ayudamos positivamente.

Y fuera cualquiera la contestación, nos desdenaría como Nación débil, pero sin valor.

Quiero, pues, una neutralidad de Estado absoluta, hasta sin contemplaciones para el contrabando, porque en el momento de la liquidación de la guerra, las Naciones deben tener afirmadas sus opiniones.

El orador hizo un magnífico retrato del Kaiser, diciendo que le saludaba con respecto al Kaiser, no solo como á la personificación del orden y de la Monarquía en el mundo, sino como á testamento de Felipe II y de Napoleón, y por cumplir contra Inglaterra los designios de la raza latina.

Nuestros intereses—sigue diciendo Mella—son contrarios á Inglaterra y están en íntima relación con Alemania.

La Nación española debe orientarse hacia Alemania, que hoy es Potencia continental y su triunfo haría potencia marítima, con cuando ya lo es y necesita un punto en el Mediterráneo, que será forzosamente España.

¡Por eso tenía razón, quien me decía ayer, recién venido de Alemania, que allí la situación de los alemanes por España es mala, que después del Kaiser, quien manda es nuestro Emperador.

¡Ser espífil, es en Alemania un salvo conducto!

Terminó su discurso diciendo:

Veo en los palcos hermanas representaciones de nuestra vieja aristocracia, muchos hombres ilustres, y aunque es cierto que en la democracia cristiana, desde la tarde del Calvario, nadie se quedó sin el blasón de la cruz, también es cierto que en las Naciones que no son unificadas, se formó un núcleo seleccionado, que se halla en minoría, á fuerza de inteligencia de virtudes y de heroísmos conquistados.

Los blasones que se hallan bajo las almenas de castillos y palacios, quizá hoy abandonados, no son sepulcrales, son pueros de traslado, en las cuales hay grandezas de varios siglos, hay lección de luchas necesarias para conquistarlos, son símbolos gloriosos de virtudes heroicas.

¡Ellos os dicen que no importa

comercio del contrato, consideramos lo bastante de escuadra nacional, para tener dignamente la representación del Estado y á la garantía á los intereses marítimos y coloniales que nos hayamos creados.

En un plan modesto de escuadra, para asegurar la siguiente cantidad y número de buques:

- 8 Acorazados de potencia máxima
- 2 Grandes cruceros acorazados
- 2 Buques-escuela
- 12 Torpederos de alta mar
- 30 Sumergibles
- 12 Cañoneros rápidos
- 2 Buques transportes de gran calado
- 6 Remolcadores de gran potencia

Y varios alibates, pontones y material de salvamento.

Los barcos, según el centro general, deben construirse por el sistema de concierto con la industria particular, pero de este modo la industria nacional, que vive á la sombra de la protección del Estado, y á la cual se debe estimular para que alcance gran progreso y autonomía.

Los actuales Acorazados deben ser acorazados a empuje, para que no limitando y con las dadas garantías que en ellos no solo puedan construirse los buques militares, sino también los de la navegación comercial,

## Junio

Junio, mes de San Antonio, de San Pedro, de San Juan, de San Segundo, San Vito, San Payo, San Marcial, San Luis Gonzaga, San Zoilo, San Leó, San Apolinar, del Corazón de Jesús y de muchos Santos más; mes en que el Corpus Santísimo la Iglesia ha de celebrar, mes en que el calor comienza á no dejarnos en paz, y la siesta, por lo tanto, se empieza, á gusto, á tomar, y á tomar se empieza, á gusto, limón, horchata y agraz; mes en que las ricas brevas «comednos», digie-do están; mes de solo treinta días, mes en que suele emigrar la gente que tiene casa de campo, y á ella se va para oxigenarse un poco en la agreste soledad; mes en que los balnearios se principian á animar; mes del que no se me ocurre lecturas, que decir más. ¡Después de lo que hasta aquí me ha pasado me dicho ya; mes de Junio, te saludo y pongo punto final.

Julio Hernández.

## Funerales

En la Consagrada iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana, de diez á once, la Hora Santa por el descanso eterno del alma de la Ilustrísima Señora Doña Concepción de Echevarría y Carvajal, Marquesa de Villalba de los Llanos, viuda de nuestro inolvidable amigo don Miguel Zapata Hernández, (q. e. p. d.)

Al funeral han asistido gran número de distinguidas personas y entre ellas recordamos al diputado á Cortes don José Mestre, al Alcalde D. Carlos Tapia, don Miguel Toval, don Tomás Manzanares, don Tomás Carlos-Roca, don Antonio de Lara, don Alfonso Jorquera, don Juan Antonio Alajáin, don Rodolfo Doggio, don José Martínez, don José Sánchez Doménech, don Manuel de Urquiza, don José Cotruello, don José Díaz Spotorno y otros muchos más que no recordamos.

Mañana á la misma hora, y en dicha iglesia, se celebrarán rogatios por el eterno descanso del alma de nuestro querido amigo el médico mayor de la Armada, don Benito Pico Soriano.

## Proyecto aprobado

Durante la breve estancia en Cartagena, del Ilustrísimo señor director general de Comercio, Industria y Trabajo, don Francisco Javier García de Leóniz, le fué pedida por el Ingeniero de la Junta de Obras de este Puerto, el pronto despacho del proyecto formulado por dicho señor Ingeniero para la reparación del Dique de Curra.

Este proyecto es de suma importancia y al conseguir su aprobación tiene un grande interés, pues en causa de los fuertes temporales del pasado invierno, se habían producido serias averías al citado dique y cuyas averías comprometían, de no acudir pronto á su reparación, una obra importantísima.

El señor García de Leóniz, ha escrito á don Francisco Albacete participándole, que con fecha 23 ha

## Noticias de Portugal

Madrid 1-9 m.

Diario de Lisboa que los evolucionistas han resuelto definitivamente acudir á la lucha electoral, apoyados de todos los partidos.

El comandante de la división naval Leste Rego, ha enviado á Teófilo Braga un Mensaje, saludándole en nombre de sus compañeros,

Por exceso de original dejamos para mañana la terminación del trabajo titulado "Las blusas rojas" debido á la pluma de nuestro colaborador D. Alfredo Roca